



河辺林通信

建部北町の森から

2020年9月号 No.269

↑じっと潜むクルマバッタモドキの幼虫。

2020年夏休みイベント報告 「自然と！家族と！仲良くなる夏にしよう！」

例年とは違う夏休み。森では各回1組限定で「スタッフと森たんけん」「家族で竹の貯金箱づくり」を行いました。毎年は子ども向けのイベントを実施していましたが、今年は密をさけ家族で自然を楽しんでもらうのが目的です。

森たんけんでは、参加者の希望に添つてルートを決定しました。子どもたちは、森に一度以上来たことがある子がほとんどで、自らいきものを捕まえたり不思議を発見し、楽しんでくれていました。その姿に驚いていたのが保護者の方たち。『そんなん捕まえられるん』『こんなことも知ってるの!?』と、お子さん



の新たな一面を発見されていました。

時間は1時間程度でしたが、どの家族も楽しんで帰ってくださいました。1組だけなので保護者の方と森のいきものや保全のことまでたくさんお話ができました。

貯金箱づくりは竹をきるのが難しかったようですが、協力したり、お母さんも作りたい！と作ってくださったり、汗だくになりながらも素敵な作品ができあがりました。

1組限定は今年こそですが、参加者の方との距離も近くスタッフも楽しかったのでまた企画できればと考えています。お楽しみに～♪

モリイコ！のこどもたち



モリイコ！3回目は、『川のいきもつかみ』をテーマに行いました。いきものつかみの練習をした後は、実際に川に入って、サワガニやドンコ、又マムツなどのいきものを見つきました。

詳しい活動内容はブログへ！

モリイコ隊活動記↓



●8月の作業だより

第2土曜日（8月8日）

午前中のみの作業でした。

①水辺の整備班

下の水辺に生えている、スギナやドクダミ、スズメノヒエなどを抜きました。見違えるくらいにきれいな水辺になりました。これで、子ども達がカニなどの水辺のいきものを捕まえやすくなります。

②竹置き場整理班

来月からやまのこ学習で竹工作が始まります。現在置いてある竹は、だいぶ色が悪くなってしまったので、色が悪い竹を短く切って焼却しました。まだまだ残っているので、引き続き作業していきます。

木ままクラブ（8月20日）

竹置き場の整理とやまのこ学習で使用するための竹を伐ってきました。

暑い中での作業でしたが、竹置き場に置いてあった使えなくなった竹の尻ができました。また、太い竹をたくさん伐ることもできました。

第4水曜日（8月26日）

やまのこ学習で使用する竹を伐ってきました。今回は少し細めの竹を伐りました。

秋の校外学習でドングリを拾うため、野鳥観察壁のササを機械刈りしました。

ササがなくなり広くなった印象です。子どもたちもドングリを見つけやすそうになりました。

9月の活動日

9月の作業は新型コロナウイルスの拡大防止のため、午前中のみになります。

9/3 (木)	梵釈寺 ササ手刈り
9/12 (土)	竹伐り 草刈り
9/17 (木)	林内整備
9/22 (水)	草刈り

新型コロナウイルスの状況によっては中止になる場合もございます。
中止の場合は、ホームページやFBでお知らせします。

8月の観察会

今月の観察会は8月8日と8が続いた日なので、ハチをテーマにした観察会を行ないました。

ハチと言えばミツバチやアシナガバチ、スズメバチが有名ですが他にもたくさんのハチがいます。日本にいるハチは全部で4500種類という話をすると、「そんなにいるの～！？」と驚いていました。

様々な種のハチを紹介したかったですが、今回はスズメバチを主に扱いました。「一番危険なスズメバチは？」、「どんなところに巣を作るのか？」などなど。

その後は、実際に森の中に作られたハチの巣を見に行きました。「これってハチの巣なの？」とか「ほんとだ。種類によって巣の模様が違う」など、多くの関心を持ってくれていました。

最近は、ハチの被害が多くなっているようなので、今回の観察会で、少しでもハチに対する知識が増えて、被害が少なくなればいいなと思っております。



↑ハチについてパワーポイントで詳しく紹介



↑シェルターにできているハチの巣を観察

河辺の森駅キレイになってます！

週に2回ほど、森の保全や森駅の管理の業務のため、ワークマン3人組に来ていただいています。森駅をご利用の方にもビオトープの景色をお楽しみいただけるように管理しています。駅のビオトープの草刈りからアジサイの剪定、土留の柵づくりなど、今年の1月から8月まで寒い日も暑い日も頑張っていただき、とてもきれいなビオトープになりました。力キノキの木陰で休めるベンチもあり、腰を掛けた時に風がふくと最高に気持ちが良いです！来年のアジサイの時期には、花がきれいに咲くと思いますので、こちらもお楽しみに☆



ボランティアメンバー募集！

遊林会は毎月ボランティアを募って、河辺いきものの森の保全活動をしています。あなたも森のスタッフと一緒に、汗を流しに来ませんか？

作業だけでなく、第2土曜日はスタッフによる観察会も楽しんでいただいております。

ボランティアだけでなく

新規会員さんも募集中です！



編集後記

8月に入り、今までの雨がウソのように晴れが続いています。天気が良い日が続くのはとても嬉しいのですが、もう少し太陽にも休んで欲しいなと思ってしまいます。しかし、8月に入り、森にいきものが増えたようにも感じます。人間には大変な暑さでも、その暑さの中でがんばって活動している森のいきものたちを見ていると、私も頑張ろうと思えます。（望月）

【発行者】

特定非営利活動法人 滋賀県東近江市建部北町531
里山保全活動団体 遊林会 河辺いきものの森内
代表理事 井田 三良 電話：0748-20-5211
メール：ikimono@e-omi.ne.jp